



## LA COSECHA DE LA SEDA

A pesar de todas las lamentaciones de «El Liberal» sobre el abandono de los huertanos, hay que sentirse satisfechísimo del precio que está alcanzando la seda en este año, y el que seguramente alcanzará todavía si siguen las buenas impresiones que hoy tenemos.

Decíamos ayer que seguramente los huertanos se comprometerían todos los años a criar muy gustosos la seda si se les pudiera garantizar los precios que corren en la actualidad.

Es cierto que resulta penosísima la crianza y que corren los colonos serios peligros con las malas simientes y con las enfermedades que se desarrollan por las malas viviendas; pero el año que logran defender su cosecha, aun en los años de precios más reducidos que este, suelen defenderse.

Contra lo que no hay defensa posible es contra las malas semillas, que por haberse industrializado demasiado la selección y por la competencia de las casas seleccionadoras, se está dando el triste caso, que se ha dado en esta cosecha, de tener que tirar muchos gusanos a la basura.

Inútil es que se diga que esas semillas vienen con la garantía de este o del otro laboratorio; la realidad, contra la cual no valen los artificios, dice que esa falta de cuidado en la selección es la que acarrea después tan serios contratiempos.

La labor de aquel apostol de la seda, que se llamó don Emiliano Lopez Peñafiel estaba encaminada a que ese trabajo de selección se hiciera aquí mismo y por los mismos huertanos.

Para ello instituyó las clases, que

con tanto celo han mantenido sus sucesores en el cargo, de alumnos microscopistas y hoy se reparte una gran cantidad de simiente analizada y seleccionada por los alumnos de la Sericícola, que está dando excelentes resultados.

Esa si que sería una verdadera labor murciana que beneficiaría intensamente a la huertera y que nos haría independientes de la industria extranjera que se sirve de los intermediarios para colocarnos el género caro, y además de caro, malo por regla general.

Se nos dirá que es muy difícil que aquí se pueda producir tanta simiente como necesita el mercado, dada la insignificancia de nuestra producción al lado de la de Italia y de la del Japón; pero seguramente que una labor perseverante, un celo continuado en este sentido, lograría que los simientistas, como se les llama en la huerta, miraran con más predilección esa labor, de la que depende en gran parte el rendimiento de la cosecha.

Hay también otro procedimiento y es el que el cosechero antes de comenzar la cosecha haga analizar las semillas en la Sericícola y si el dictamen de este Centro, es, como seguramente lo sería en la mayoría de los casos, desfavorable para la simiente, obligar al intermediario, y este a la casa, a reintegrar por lo menos la semilla que fuera desechada.

Esto no será para algunos periódicos preocuparse de la huerta; pero seguramente que si contra este y otros abusos de los exportadores se encauzaran las energías se obtendrían muchos y positivos beneficios para los huertanos.

## Los viernes del Concejo

### SESION DEL DIA 18

Preside el alcalde interino don Manuel Maza y asisten los concejales señores Fayren, Navarro, Loren, cío, Jara Carrillo, Duran, Bernal, Abellán Martínez, Agui era y Soubrier.

### Acta, cuetes y boletines

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior, así como la relación de cuentas y pagos de la semana.

Queda enterada la Corporación de las disposiciones contenidas en los periódicos oficiales que a ella afectan.

### Reclamaciones

Se leen y aprueban varios informes de la Comisión de Hacienda resolviendo varias reclamaciones presentadas contra impuesto de inquilinato.

### El mercado de ganados

Se da lectura a un escrito del presidente de La Unión Mercantil explicando los motivos que han impulsado a los dueños de ganado para retirarse de los mercados semanales y pidiendo que se observe la mayor rectitud en el cobro del arbitrio municipal, haciendo constar que todo el ganado que se trafica en los mercados no va destinado a la importación.

Navarro habla en pro de esa instancia, reconociendo que el arbitrio que se cobra es justísimo y por eso lo votó.

Estime que el traslado del mercado de ganado a otro punto, como se ha hecho, perjudica mucho a la población y al comercio.

Pide que se recaude ese impuesto de acuerdo con lo que pide esa entidad.

La Presidencia reconoce que La Unión Mercantil tiene razón en su petición y promete que el próximo mercado se celebrará en Murcia, para lo cual obligará al arrendatario de ese impuesto a que se ajuste a lo marcado en el contrato.

### La procesión del Corpus

Lorenzo ruega que se haga la gestión necesaria cerca del señor Obispo para que la procesión del Corpus se celebre por la mañana para no perjudicar a la empresa de la charlotada que se celebrará por la tarde de dicho día.

### Se acuerda de conformidad.

### Sobre un ensanche

Fayren manifiesta que el ensanche de la calle de Cartagena frente al Cuartel de Infantería, está a falta de hacer la escritura del trozo de terreno adquirido.

Propone que se conceda para llevar a cabo esta gestión; un voto de confianza al señor Maza.

### La Corporación así lo acuerda.

### La Avenida de Perea

Lorenzo manifiesta que debe adoptarse el acuerdo de expresar la gratitud de la Corporación hacia don José Ledesma que ha cedido unos terrenos que facilitan el ensanche y mejoramiento de la Avenida de Perea (trozo de la estación al Rollo).

El Ayuntamiento, luego de unas frases de gratitud para dicho señor acuerda de conformidad con lo solicitado por Lorenzo.

### Gratificación

Jara intere a que se conceda una gratificación a un veterinario que

ha desempeñado un cargo interinamente.

### Acordado

### Las cuentas de las fiestas

Navarro habla de las cuentas de los festejos de Abril y pide que aparte de estar aprobados en comisión se iraignan al Ayuntamiento.

Y no habiendo otros asuntos, se levanta la sesión.

### EN LA UNIVERSIDAD

## Conferencias de Ruiz-funes

Conferencia de numerosa y distinguida concurrencia, dió ayer tarde a las cinco en la Universidad la primera de las conferencias anunciadas, el joven y sabio catedrático de Derecho Penal, de nuestro primer centro de enseñanza don Mariano Ruiz Funes.

Desarrolló, con frases felices y atinados conceptos, el sugestivo tema «El Derecho penal de los soviets».

Comenzó diciendo que quiere que sirva de lema a sus trabajos la célebre frase: «Yo no quiero nada; yo no supongo nada; yo expongo». Ocupa docilmente del estado actual de vida del pueblo ruso y dice que el momento presente, es el desenlace continuador de la revolución de aquel país.

Explica la Constitución Sovietista y después pasa hacer un estudio detenido de Derecho penal de aquellos.

El señor Ruiz Funes, que estuvo muy elocuente y feliz en su disertación, al final fué aplaudidísimo y muy felicitado.

## AHÍ DUELE

Cuando a nuestras polémicas periodísticas se contesta con alguna salida de tono o con algún agravio que no está justificado, tenemos la evidencia de que hemos tocado como suele decirse con el dedo en la llaga; la falta de argumentos, que suple la osadía o la audacia, solo sirve para hacer más patente la situación ridícula del contricante.

¡Qué duda cabe que el camino del insulto a la frase insidiosa está al alcance de todas las plumas y de las educaciones! Lo difícil es esgrimir la dialéctica sin que ningún compañero por muy despierto que tenga el amor propio, pueda sentirse molestado.

Nosotros hemos estado leyendo a diario como se ha atacado al partido conservador y a sus alcaldes, por aquellos que han tenido que correr poco en sus ascendientes para encontrarse con alguien que ostentó tan alto cargo, y no se nos ocurrió jamás descender por tal camino para defender la política que representamos.

Es más; si se tiene una profesión y al amparo de ella se aprovecha la ocasión para hacer política, jamás se nos ha ocurrido arremeter contra una actuación profesional, porque hay algo que veda, a los que nos desentendemos en cierto plano, recurrir para la defensa a semejantes procedimientos.

Y no es que no sepamos como se dicen las cosas y como se mantienen cuando llega la ocasión! De ello tiene sobradas pruebas «Levante Agrario», que anda por lo visto falto de memoria.

Ni la grosor ni el insulto, aunque nosotros no empleamos estas armas, nos separan de lo que estimamos el cumplimiento de nuestro deber.

A «Levante Agrario» le ocurre que pretende sentar plaza de moralista y

tiene que luchar con la historia de su pasado, tan poco grato a los huertanos y con una sentencia de la opinión pública que ha inhabilitado a sus amigos.

¿Quién tiene la culpa de su mala estrella?

Sin ir mas lejos ayer con caracteres gruesos habla de su gran interés por los huertanos porque ha pedido su dueño y señor la rebaja de la tarifa de ferrocarriles para el transporte del capile.

Pero a quien beneficia esa medida (al cosechero o al exportador)?

Estamos viejos de saber que las operaciones de la Agrícola han sido todas a base de la exportación y así la hemos visto manipular en los comités de esos intermediarios—tome nota «El Liberal»—de esos intermediarios, de nuestros productos con los compradores extranjeros.

De modo que hacer tragar esa bola a los huertanos es algo más difícil, y conste que no hay alusión, que defender los malos pleitos.

## Sobre un suceso

El comisario de Policía señor Cuadrupari ha puesto en conocimiento del Juez de Instrucción que entiende en el suceso acerca del hallazgo de un cadáver en la acequia de a Puerta Nueva, que la víctima José Roca, tenía manía de morir ahogado, porque decía que era un estorbo para su familia.

Así lo han manifestado a la Policía la esposa e hija del desgraciado Roca.

Todas las circunstancias coinciden en que las heridas que el cadáver presenta en la espalda y cabeza, se las produjo al caer, contra los muros de la dicha acequia y por haber caído desde una altura de unos tres metros.

El Juzgado de Instrucción, continúa instruyendo las diligencias oportunas.

## Regreso del gobernador

El jueves por la noche regresó en automovil de Cartagena en cuya población ha permanecido un par de días, el gobernador civil de esta provincia don Manuel Salvadores.

Viene muy satisfecho de su visita a la ciudad hermana y muy reconocido a las atenciones y agasajos de que le han hecho objeto aquellas autoridades.

Reciba el señor Salvadores nuestro saludo de bienvenida.

## CIRCULO DE BELLAS ARTES

### Concierto para el domingo

Siguiendo su norma incansable de divulgación artística, este Centro cultural ofrecerá el domingo próximo, a las siete de la tarde; en su salón de actos, una nueva Sesión musical que ha de despertar verdadera emoción, entre los muchos amantes a la buena música que existen en Murcia.

Nuestro gran pianista Enrique Martí, interpretará obras selectísimas de autores clásicos y modernos, y por si esta atracción no fue bastante, el notable sexteto del Círculo; dirigido por los señores Salas y Martí, prepara así mismo la audición de varias obras maestras, de las que sólo se escuchan en las grandes solemnidades.

La entrada, como de costumbre, será pública.

Mañana publicaremos el programa del Concierto.

## Un festival murciano

Para fines del presente mes ha quedado señalada la celebración de una extraordinaria fiesta teatral, de genuino sabor local, a beneficio de la proyectada «Casa Murciana».

El acto tendrá lugar en nuestro elegante Rom a y está al frente de la organización del festival el distinguido murciano don Vicente Llovera, con la colaboración valiosa de notables elementos de la localidad, tal como el eminente músico don Emilio Ramirez.

Primeramente se dará lectura a una hermosa poesía, prólogo de la fiesta, original del laureado vate señor Jara Carrillo, poniéndose a continuación en escena el gracioso sainete de los señores Frutos y Soriano, «La Iniquidad de los panochos» y «El Nazareno Colorado», escenas murcianas sobre música popular, del maestro Ramirez, que es una de las más inspiradas y grandes creaciones de tan inspiradísimo músico.

Pondrá broche a la fiesta una sala dísimo monólogo pancho original del celebrado poeta señor Frutos Rodríguez, titulado «Chamorro Manteñor», que será interpretado por don Mariano Alarcón, un joven murciano que domina a la maravilla el lenguaje típico de nuestra huerta.

Para esta función, que promete ser un acontecimiento verdaderamente extraordinario, ha confeccionado hermosas decoraciones el notabilísimo escenógrafo señor Sanz.

Ayer tarde, invitadas por el señor Llovera, se reunieron en uno de los salones del Casino muchas señoritas bellas y distinguidas haciéndose el reparto de papeles, dentro de un ambiente de gran entusiasmo. Después fueron delicadamente obsequiadas.

También acudieron distinguidos jóvenes de nuestra buena sociedad, haciéndose cargo de sus papeles respectivos para ambas obras.

La designación de elementos ha sido acertadísima y seguros estamos de que cada uno de los artistas, cosecharán éxitos indiscutibles.

Va a ser, sin duda alguna esta fiesta, la más murciana y simpática de cuantas se han visto en Murcia y por ello auguramos un triunfo enorme a los organizadores.

Del elemento femenino está encargada la distinguida señora doña Rosa Seiquer, de Llovera, y su valiosa cooperación ha de influir grandemente en el mayor éxito de la proyectada función, cuyos ensayos comenzarán hoy mismo.

## Notas necrológicas

### Funerales

En la rectoral del Rincón de Seca se ha celebrado un solemne funeral, en cumplimiento del segundo aniversario del que fué nuestro buen amigo el ilustre presbítero don Joaquín Belmonte Hernández, en la nave central de la iglesia se colocó un severo catafalco con gran profusión de luces, asistieron numerosos amigos del finado y de sus sentidos sobrinos y sobrinos políticos, quienes le han dedicado este piadoso recuerdo.

### Aniversario

En conmemoración del primer aniversario del fallecimiento del que fué en vida nuestro querido amigo el cristiano y cumplido caballero don José Asensio Herrero, se han celebrado misas de ocho a doce cada media hora en el templo parroquial de San Lorenzo, hoy sábado 19 también se dirán

misas desde las ocho hasta las doce en la iglesia de Santo Domingo.

Tanto a su afligida esposa la distinguida señora doña Manuela Maza de Jara y Fernández y demás estimable familia reiteráramos con el cristiano motivo la expresión de nuestro sentimiento.

### Sufragios

Ayer mañana viernes se aplicaron misas en la iglesia parroquial de San Bartolomé de esta capital en sufragio de las almas de los condes doña Juana María Baldo Coche y don Francisco Martínez Meseguer, padres de nuestros estimados amigos don Salvador y don Jacobo Martínez Marín Baldo.

## Riña en Totana

Por cuestiones sin importancia riñeron ayer en la estación férrea de Totana, los individuos Lázaro Sa ina y Enrique Ruiz.

De las palabras pasaron a las manos acometiendo el primero a Ruiz con un formón y cayendo los dos en lucha al suelo.

Los dos rivales resultaron con heridas causadas con la referida herramienta, siendo curados por el médico titular.

El Juzgado de Instrucción, tras conocimiento de lo ocurrido ha biendo quedado a su disposición los contendientes.

## Confirmaciones

El Excmo Prelado de la diócesis conferirá, Dios mediante, el sacramento de la confirmación en la capilla privada de su Palacio Episcopal a las cinco de la tarde del día de hoy.

Las familias que deseen ser ministras este Sacramento a algunos de sus niños podrán recoger las papeletas correspondientes en las Oficinas de la Secretaría de Cámara del Obispado de diez a doce de la mañana de este mismo día.

## Un tratado comercial con Bélgica

Por telégrafo de la tarde. Dos delegados visitan a Alba. Madrid.—El ministro de Estado Alba, recibió la visita de dos delegados comerciales de Bélgica. Vienen a concertar un tratado de Comercio.

## Universidad de Murcia

### Conferencia del Dr. Ruiz Funes

El Dr Don Mariano Ruiz Funes Cacia dará hoy la segunda de sus conferencias sobre el tema «El Derecho Penal de los Soviets» a las seis y media de la tarde Versión sobre:

La pena. Principios generales de aplicación. Analogía penal. Medida de la pena. Prescripción. Clases de penas: Examen especial de cada una de ellas. Condena condicional. Liberación condicional. Administración penitenciaria. El problema de la pena de muerte: antecedentes: labor de los tribunales revolucionarios y de guerra: el proceso Schlichstein; el artículo 33 del Código. Examen de los delitos en particular. Los delitos contra la Revolución. Los delitos contra el orden gubernativo. Delitos contra la administración pública. Infracción de las normas, relativas a la separación de la Iglesia y el estado. Delitos contra la economía.



DICE ALHUCEMAS

Romanones no quiere ser Presidente del Senado hasta que no esté aprobada su acta

El Presidente ya habla de las elecciones provinciales POR TELEGRAMA

No hay decreto a la firma Madrid.—El Presidente del Consejo marqués de Alhucemas manifestó que había despachado con el Rey sin someter a su firma ningún decreto.

Recepción en la Comandancia de Melilla

Agregó que había recibido un telegrama del Alto Comisario Interamericano de la recepción celebrada ayer en la Comandancia de Melilla con asistencia de importantes elementos civiles y militares, y un número de indígenas presididos por el Amcl de la zona del Rif, Sidi Dris Riffi.

El Mensaje

Ratificó que mañana a las cinco de la tarde se celebrará Consejo de ministros para ultimar el Mensaje de la Corona.

La salida de Romanones

Un periodista le dijo que si en ese Consejo se trataría de la salida de Romanones de la cartera que ocupa Alhucemas contestó: No corre tanta prisa, pues ya saben ustedes que se empeña en no ser Presidente del Senado hasta no tener aprobada su acta.

Afirmó el Presidente que le había producido una dolorosa impresión la noticia del asesinato del exgobernador civil de Vizcaya González Regueral, pues aparte de sus condiciones personales era un amigo suyo y paisano.

El gobernador de León no le comunicaba más detalles de los que publica la prensa.

Almodovar en Palacio

Añadió que el ministro de la Gobernación había visitado al Rey para darle las gracias por el regalo de las insignias de la Gran Cruz del Mérito Agrícola. No advertía para evitar que se hicieran comentarios.

Romanones también irá a Palacio

También irá mañana a Palacio el conde de Romanones para despachar con el Rey por tener pendientes varios nombramientos de personal.

Las elecciones de diputados provinciales

Alhucemas manifestó que una vez aprobadas las elecciones de senadores, el Gobierno va a emprender a ocuparse de las de diputados provinciales, en cuyo período electoral entrará brevemente.

El plan parlamentario

Dijo Alhucemas que se proponía conferenciar con don Melquíades Álvarez para tratar del plan parlamentario y de las cuestiones de actualidad.

Varias visitas

Alhucemas recibió las visitas del conde de Belloch y del ministro de Fomento en la Corte.

Alcalá-Zamora redacta el mensaje de la Corona y Alhucemas introduce algunas modificaciones

Después del banquete de Palacio Alcalá-Zamora entregó al presidente del Consejo el Mensaje de la Corona con refundición de las garantías que le remitieron los dos ministros y que contiene el índice de las cuestiones que piensa el Gobierno llevar al Parlamento. Alcalá-Zamora ha sintetizado en pocas más de treinta líneas el pensamiento ministerial. Consigna las ideas principales de la labor legislativa incluso la re-

forma de las leyes judiciales, con cordatos, arreglo de las bases navales, refuerzo de ingresos, principio de representación proporcional plan de reconstitución material, intervencionismo del Estado en los problemas sociales y de la tierra, y la intensificación de la obra cultural.

El Presidente ha estudiado el documento introduciendo ligeras modificaciones y lo ha devuelto a Alcalá-Zamora explicándole las pequeñas reformas que había introducido y que parecieren bien al ministro de la Guerra.

Más detalles del asesinato de González Regueral

Este crimen social ha quedado impune hasta la fecha

Por telegrama de la tarde Dice el subsecretario

Madrid.—El subsecretario de Gobernación dijo que las noticias del gobernador de León relativas al asesinato de González Regueral nada indican sobre la detención de los autores.

Sopona que todavía no han sido capturados.

Cómo se cometió el crimen León.—Se conocen detalles del asesinato del exgobernador señor González Regueral.

Se dirigía por la calle de Cervantes, después de haber estado en el teatro a su domicilio.

Iba acompañado de uno de sus hijos.

Los disparos

Tres individuos que se hallaban apostados en una callejuela le abalanzaron al encuentro haciéndole tres disparos de pistola.

Regueral cayó a tierra diciendo: Me han matado.

Más disparos

Después sonaron dos disparos más hechos por los asesinos contra varios transeúntes que se abalanzaron hacia ellos.

A la Casa de socorro

Dos guardias acudieron a auxiliar al herido a quien se le trasladó rápidamente a la casa de socorro.

Los heridos

Regueral había recibido un balazo en la clavícula derecha con orificio de salida por el brazo izquierdo y otros dos tiros en la cabeza.

Lo que ven los transeúntes

Varios transeúntes afirman que vieron a los asesinos, pistola en mano siguiendo a su víctima por varias calles.

Aprovecharon la obscuridad de la calle para cometer el crimen.

La familia de Regueral

La noticia circuló rápidamente por haber ocurrido el suceso en las inmediaciones del domicilio de Regueral.

La esposa y las hijas sufrieron síncope.

Sensación

Este crimen social ha producido en León enorme sensación, pues la víctima gozaba de generales simpatías y nadie se esperaba este suceso que ha conmovido intensamente a toda la población.

La hija de Regueral

Bilbao.—Está siendo visitada la hija del exgobernador Regueral para testimoniarle el pésame por el asesinato de su padre en León.

La hija marchó a dicha capital apenadísima.

La policía

La policía trabaja para averiguar el paradero de unos sospechosos que se ausentaron estos días.

Un acuerdo

La comisión provincial acordará protestar del susodicho atentado, haciendo a la vez constar que la gestión de Regueral no fué grata a la provincia.

La cuestión política

Se ha reproducido el disgusto entre Alcalá-Zamora y Alba

Por telegrama de la noche Madrid.—En las veinticuatro últimas horas se ha complicado la cuestión política.

El disgusto entre Alba y Alcalá-Zamora se ha reproducido, Alcalá-Zamora conferenció separadamente con Alhucemas y con Romanones.

Entiende que no puede presentar se a las Cortes haciendo Alba un voto cerrado la cuestión de Marruecos, ignorando totalmente el Gobierno la marcha de aquel problema.

Se cree que esta cuestión quedará resuelta en el Consejo de Ministros que se celebrará el lunes.

La crisis

Desde luego Romanones se presentará en la apertura de las Cortes como ministro de Gracia y Justicia.

Alcalá-Zamora dijo que la crisis se circunscribirá a proveer la vacante de Romanones sin hacer combinación alguna de carteras.

EN EL SUPREMO

LA DISCUSION DE ACTAS

Por telegrama de la noche Madrid.—Continúa la vista de las actas electorales sin incidentes. El exministro Pinés impugnó la de Martes.

Los que ya han cumplido los arrestos

Por telegrama de la noche Madrid.—Hay abandonado las prisiones militares el general Sánchez Ortega en donde ha cumplido el arresto que le impuso el Tribunal Supremo de Guerra y Marina.

EL LIBRO DE BERENGUER

Hay una carta de Burgos y Mazo ensalzándole

Por telegrama de la noche Madrid.—La Prensa continúa insertando fragmentos del libro del general Berenguer.

Entre los documentos figura una carta del exministro Burgos y Mazo ensalzando su heroísmo y sacrificio.

BANCO CENTRAL

RECURSAL DE MURCIA

Cierre de Bolsa del día 18.

Table with 2 columns: Instrument and Price. Interior 4 por 100: 71'30; Exterior 4 por 100: 86'40; Amortizable 4 por 100: 90'00; Id. 5 por 100: 98'90; Obligaciones del Tesoro: 101'85.

Acciones

Table with 2 columns: Instrument and Price. Banco de España: 590'00; Id. Central: 125'00; Tabacos: 000'00.

Ferrocarriles

Table with 2 columns: Instrument and Price. Madrid, Zaragoza, Alicante: 865'50; Norte de España: 367'00; Andaluzas: 99'00.

Cambios

Table with 2 columns: Instrument and Price. Francos Franceses: 48'95; Id. Suizos: 000'60; Id. Belgas: 00'00; Libras: 30'00; Dólares: 6'58; Liras: 00'00; Marcos: 0'00; Coronas Austríacas: 0'00.

La Universidad de Murcia

Por telegrama de la noche Catedrático jubilado

Madrid.—Se ha firmado en Instrucción Pública un decreto jubilando a don José Manuel Segura catedrático de la Universidad de Murcia.

También se ha firmado una disposición modificando el Reglamento que rige en las oposiciones a cátedras.

El coronel Riquelme quiere contarlo a Berenguer

Por telegrama de la noche El ministro le niega el permiso

Madrid.—El coronel Riquelme celebró una extensa conferencia con Alcalá Zamora lamentándose de los ataques que le dirigen Berenguer y Cabanellas.

Pidió autorización para contarles y el ministro se la negó. Le recomendó que recurriera reglamentariamente.

Riquelme se presentó con un documento formulando cargos contra dichos generales.

De Marruecos

Los que discrepan de los procedimientos de Silvela

Por telegrama de la noche Madrid. Apesar de las negativas se confirma la dimisión del general Vallejo comandante general de Ceuta.

Este en unión del general Gil Yuste discrepan de los procedimientos de Silvela, estimando que no puede sancionarse el silencio de hoy.

Sánchez Guerra en Alicante

Por telegrama de la noche Madrid. El expresidente del Consejo Sánchez Guerra marchó a Alicante.

El objeto de su viaje es bautizar a un niño.

EL DISCURSO DE BERGAMIN

Varios exministros conservadores están disgustados

Por telegrama de la noche Madrid.—Varios exministros conservadores muestran su disgusto por el discurso de Bergamín en el Ateneo.

Las minorías conservadoras se reunirán el día 25, en el Senado.

En la Dehesa de la Moncloa un novillero resulta herido

Por telegrama de la noche Madrid. En la dehesa de la Moncloa el novillero Julián torero resultó herido.

Una bala perdida procedente del Tiro Nacional le alcanzó perforándole los intestinos.

Está gravísimo.

Los patronos tipógrafos de Castellón declaran el lock-out

Por telegrama de la tarde Una comisión visita al subsecretario

Madrid.—Una comisión general del Arte de Imprimir acompañada de Besteiro visitó al subsecretario de la Gobernación para hablarle del lock-out que los patronos tipógrafos de Castellón tenían declarado.

Pidieron la intervención del ministro para que cesase ese lock-out que ha puesto en la miseria a muchas familias. También conferenciaron con el ministro del Trabajo.

Las oposiciones a plazas del Catastro

Por telegrama de la tarde Se desestima la instancia de los directores de Academias

Madrid.—El subsecretario de Hacienda manifestó que se había firmado una Real Orden desestimando la instancia que le dirigieron varios directores de Academias relacionada con la actuación del Tribunal de Oposiciones a plazas del Catastro Urbano.

NOTICIAS

Virjeros

Acompañado de su distinguida familia, ha salido para Madrid nuestro querido amigo el senador vitalicio don Angel Guirao.

Se encuentra en esta capital el senador electo por Tarragona don Joaquín Payá.

Por esta estación y con dirección a Madrid ha pasado nuestro estimado amigo el coronel del Regimiento de Caballería de Farnesio, don José Selgas Ruiz.

En el rápido de Madrid, ha regresado a esta, nuestro distinguido amigo don Juan Aguilar Arnat y señora.

De Valencia donde marchó a presenciar las fiestas de la coronación nuestro amigo don Pedro Pérez Sánchez.

De La Raya, y acompañada de sus hijos Fuensanta y Pedro, ha regresado doña Aurora Sánchez Ruiz de Martínez Saura.

José Antonio Rodríguez Moreno, Perito Agrícola SAN NICOLAS, 31.

MUR Información comercial

IV Congreso Internacional de Carreteras

Conclusiones finales

Las conclusiones que más sufrieron alteraciones y supresiones, fueron la 3ª, párrafos sexto y quinto de 4ª, la 12 que desaparece y la 13.

Se aprobaron las siguientes: 1.ª Los afirmados de hormigón de cemento contruidos con materiales de buena calidad graduados convenientemente, contruidos sobre cimientos consistentes y bien saneados y ejecutados con esmero, son capaces de resistir tráfico intenso y pesado, de vehículos dotados de llantas de goma.

2.ª Con las condiciones y clase de tráfico detallados en la conclusión primera, estos pavimentos son estables, adaptándose bien a varios climas. Resultan lisos, pero no resbaladizos, la resistencia que presentan a la tracción es moderada y al estar desgastada pueden servir de cimentación a otros tipos de afirmado. Son limpios, producen poco polvo y es en ellos fácil la evacuación de las aguas. Los materiales necesarios se encuentran en casi todas las comarcas. Su visibilidad es buena durante la noche, y son pocos sonoros. Los vehículos que por ellos circulan sufren poco.

En cambio tienen los inconvenientes de que la reparación si se deterioran mucho es difícil, exigen gran cuidado en la ejecución, lo que implica vigilancia constante y minuciosa, hay que interrumpir el tránsito durante bastante tiempo, son en ellos las calas difíciles y tienen aspecto poco agradable cuando se presentan grietas.

3.ª Los ensayos efectuados en vías de comunicación donde gran parte de los vehículos pesados que circulan por ellas, tienen llantas metálicas, deben proseguirse.

Peticion de mano

En Valladolid donde reside ha sido pedida la mano de la bellísima Señorita Teresa Milán López sobrina de Don Pascual Fernandez Cuevas, Jefe que fué de esta estación Telefónica, para el joven Oficial de Telégrafos Don Alfonso Lopez Peiro.

La boda se celebrará en el mes de Octubre.

Felicitemos por adelantado a la enamorada pareja.

Doctor Antonio Hernandez Ros

del Hospital Provincial Especialista en Ginecología por el Hospital Bosca de Paris. Radium, Rayos X; Diatermia. Consultas de doce a dos. Paseo del Malecón A.—Murcia.

En San Andrés Hay en los ejercicios de las Flores será orador el párroco de Cobatillas don José Antonio Verdú Gil.

Visitad este nuevo almacén de Gerardo Guijarro.—Gloria. 33.—Teléfono 460.—Murcia.

ULTIMA HORA

Por teléfono 3 mgda Barcelona.—Calle Capellanes agredido sindicalista Unico Jesús Guitert; cuatro balazos, gravísimo También agredido Eduarde Gali, encontrábase agencia transportes muelle; muerto.

New York.—Cleveland, incendio escuelas públicas 650 niños carbonizados.

ESPECTACULOS

Teatro Circo.—Por tarde y noche programa de películas. Media Luna.—Por tarde y noche. Programa de películas.



4. Los materiales para el hormigón han de elegirse con gran cuidado.

El agua debe ser limpia. El cemento será de la mejor calidad.

El agregado fino debe estar exento de limo y materias orgánicas, constituyéndose únicamente por una proporción de arcilla, debe evitarse gran proporción de granos finos.

5. Es de capital importancia que los hormigones tengan la mayor compacidad que se pueda conseguir. Como indicación general basada en la experiencia y con el carácter de la primera aproximación puede adoptarse la dosificación en volúmenes de 1 por 2 por 3 y medio o su aproximadamente equivalente, 400 kg. de cemento por 540 litros de agregado fino y 945 litros de agregado grueso. En cada caso deben de hacerse experimentos con los materiales que se dispongan, para llegar a una dosificación que permita obtener gran compacidad en el hormigón.

Si el afirmado se ejecutase en dos capas, el hormigón de la inferior puede ser mas pobre.

La dosificación antedicha se refiere a hormigones de cemento Portland. El empleo de cementos especiales puede aconsejar otras dosificaciones.

6. El cemento ha de sanearse y consolidarse con todo esmero. Los drenes han de establecerse bajo el nivel a que puedan penetrar las heladas, a profundidad determinada por la naturaleza del terreno; cuando las heladas sean muy importantes conviene completar la precaución colocando bajo el afirmado capas de materiales malos conductores del calor, tales como cenizas de cok, turba desmenuzada, etc.

7. Para obtener resultados favorables es indispensable vigilancia constante y minuciosa durante la construcción.

8. Siempre que sea posible debe hacerse el afirmado en todo su ancho a la vez.

9. Cuando el afirmado se ejecuta en dos capas, debe colocarse la segunda antes de que la primera haya fraguado y apisonar de una vez el conjunto.

10. La conveniencia del uso de maquinaria ha de estudiarse en este caso desde el punto de vista económico. Sin embargo, como es muy importante para la resistencia del hormigón emplear la cantidad de agua apropiada, se recomienda que, en las obras de cimentación, se recomiende que se emplee el agua de lluvia, siempre que sea posible. Asimismo para asegurar la uniformidad de las mezclas, conviene utilizar hormigoneras que tengan dispositivos conductores a asegurar la constancia en la cantidad de agua y tiempo del amasado.

Es preciso hacer estudios metódicos para determinar en cada caso la proporción de agua.

11. No parece oportuno preñarse por el momento, sobre la conveniencia del empleo de hormigón armado u ordinario y en qué casos entendiéndose que deben centi-

narse los estudios y experimentos sobre tan interesante materia.

12. Conviene continuar estudiando los medios de reducir al mínimo las grietas.

13. Para evitar los accidentes que se producen en los pavimentos de hormigón, a consecuencia de las dilataciones debidas a las variaciones de temperatura y humedad pueden hacerse juntas de dilatación a distancias que hay que determinar en cada caso.

El material de relleno y las precauciones que deben tomarse tanto en esta clase de juntas como en las de reanudación de trabajo, constituyen amplio objeto de experimentación.

14. Son interesantes los estudios y ensayos que se hacen para obtener economías en esta clase de afirmados, cuando el tráfico es de vehículos de peso ligero y medio.

Independientemente de los afirmados de hormigón propiamente dicho, los recargos de macadán a los que se añade al principio o al fin cal hidráulica con arena, resultan interesantes y deben seguir ensayándose.

CÉSAR M. CALDERÓN.

### Un libro de chistes

Con el título de «Ja, Ja, Ja...» y firmado por el popular escritor señor Pérez Capo, se publicará dentro de breves días un nuevo libro de chistes que ha de llamar la atención por lo original y ameno de su texto y lo primoroso de su erudición.

Reproducimos a continuación uno de los infinitos chascarrillos del nuevo libro.

Entró un día Recober en una fonda elegante, con ánimo de comer «suculento y abundante».

Mas fué el menú una desdicha, porque estaba duro el pelle, y le pusieron calchicha y le sirvieron repollo.

Si fué grave la comida, porque per poco revienta, pasando así a mejor vida, lo más grave fué la cuenta.

Cuatro duros le costó, y dijo al mozo al pagar: —Si está el ame, quiere yo con él un momento hablar.

Llegó el fondista a la mesa donde Recober se hallaba... —Señor, ¿algo le interesa?... y mientras él preguntaba,

Recober se levantó, hacia el fondista se fué y con fuerza le abrazó, diciendo: —¡Abrácame ustel!

El de la fonda, alarmado, creyendo que estaba loco, pero loco rematado, le replicó: —¡Poco a poco!...

Recober casi iracundo: —Dame un abrazo, rediez! ¡No vale ni un segundel!

¡Forque esta es la última vez que nos vemos en el mundo!

PÉREZ CAPO

### Academia de Comercio

dirigida por DON FEDERICO DIEZ PUOHR

Cálculo Mercantil. Teneduría de Libros por Partida Doble e Idioma Francés.

JABONERIAS, 18.

## BANCO DE CARTAGENA

### SOCIEDAD ANÓNIMA

Capital nominal . . . . . Pesetas 20.000.000  
Fondos de reserva . . . . . id. 1.700.000  
Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Villamejor

### CASA CENTRAL EN MADRID

Este Banco está afiliado con la BANQUE BELGE POUR DIETRANGER filial de la Société Générale de Belgique que tiene su casa Central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandria, Tantan (Egipto), San gahai, Tientsiu, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca, y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 3 al 5 por 100, según los plazos.

Emite BONOS A VENCIMIENTO FIJO (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y 1/2 y 5 por 100 anual.—En CAJA DE AHORROS abona intereses del 4 por 100 anual, empezando a devengarlos desde el día siguiente de la imposición.

Sucursales: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Cádiz, Huelva, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Ceja, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana.

### ¡¡Contratistas!! ¡¡Maestros de Obras!!

## Llegó el cemento "SANSON,"

El MEJOR auxiliar de la construcción, el más ECONOMICO

Depósitos: En Murcia—Plaza Villaciencia núm. 26.  
y Oficinas: En Mula—Paseo de la Glorieta.

Representante: A. Torrecillas, Teléfono, 509. MURCIA



### Crónica femenina

## Modas infantiles

Siempre que los resultados compensen, emplearemos bien nuestro tiempo, ¿verdad?

Pues, ¿dónde puede nuestro ingenio emplearse con más encantadora delicia que en las «tellettes» infantiles?

Estan serán un verdadero acierto si, a la vez que prácticas y cómodas, conseguimos darles un sello de originalidad y sencillez que tan bien sientan a los adorables muñecos a quienes van dirigidas estas líneas.

No es preciso emplear, por lo tanto, mucho dinero para obtener el éxito soñado, ya que en los pequeños trajes y sombreros suplirán con ventaja los géneros lavables a la fastuosidad de las sedas brillantes.

La gorrita turbante en desdén de China color de émbar, con detalles de bordado oriental en sedas rojas, azules y negras, y su gran borbón de estas mismas sedas, resulta de un exotismo delicioso sobre el vestido confeccionado en el mismo tejido y con idénticas bordados.

El sombrero en «telle» de hilo un rosa intenso, con sus redondeadas almenas bordadas en paja azul Rey, detalle que se repite en el amplio cuello que adorna el vestido.

Son muy lindas también dos modelos de vestidos, dignos oraciones de un renombrado taller parisino. El primero, en «tusser», adornado con estrechas tiras plegadas incrustadas y cordones ferrados del mismo «tusser».

La faldita, toda de pequeñas tablas abiertas, y las mangas, cortísimas, se prolongan por una tira en forma de pulsera.

«Baby» tendrá un complemento encantador para sus amplios vestidos, con el sombrero todo hecho de «crochet», con gruesa seda terzal y adornado con un «pompon» que destaca graciosamente en lo alto de la copa y las anchas cintas de «falletines» que la rodean, y se anudan formando lazo a un lado del cuello.

Pero, indiscutiblemente, nada más bonito que una linda cena, bien sean sus ojos del azul cielo y oro que rebeldes buclecillos, o de azabache aquellos como estos, nada más bonito, según iba diciendo a mis amables lectoras, como una

graciosa pamelita de paja dorada, más adorne que una ancha cinta de satén de un azul abacuro y brillante, sobre la que van bordadas unos grupos de frutas.

Sen estas las medas infantiles de más actualidad y en ellas se previene deliberadamente de adornos artificiosos, que tan mal resultan en los cuerpos infantiles.

Leonor de Olsaga

## Ceregulusa "ORTIZ,"

EL REY DE LOS ALIMENTOS  
::: VEGETARIANOS :::

Poderoso alimento para los enfermos de la GRIPE y convalecientes.

Es de mas alimento que la LECHE y la CARNE por su gran poder nutritivo.

De venta en todas las Farmacias.

— AGENTE EN MURCIA —  
Miguel Prado

### Higiene práctica

LAS MOSCAS.—Los polvos de pelitre contra los mosquitos, moscas, rhinches y en general para todos los insectos dañinos, se venden en bote puplvinzador en el «Bazar Murciano».

## «Boletín Oficial»

Contiene lo siguiente:

Parte Oficial.

Real Decreto sobre el seguro del parc forzoso.

Real Orden abriendo concurso para proveer la plaza de verificador de contadores eléctricos en Ceuta.

Circular de la subsecretaría de Instrucción Pública sacando a concurso de traslado la cátedra de higiene de la Universidad de Valladolid.

Anuncio del distrito forestal sobre aprovechamientos de leñas bajas Requilerías de los Juzgados militares de Alcey y Cartagena.

Edictos de la Tesorería de Hacienda y de la Agencia de contribuciones de la zona 3.ª sobre contribuyentes moresos.

Relación de fallidos en la contribución industrial.

Edicto de la zona 4.ª y de las alcaldías de Jumilla y Onteniente.

Id. de los Juzgados de Instrucción de San Juan y requisitoria del mismo Juzgado.

Id. del agente recaudador del Ayuntamiento de Murcia sobre cédulas personales.

## REGISTRO CIVIL

Movimiento de población durante las últimas 24 horas:

Juzgado de San Juan  
Nacimientos, 3; matrimonios, 2; defunciones, 2.

Juzgado de la Catedral  
Nacimientos, 1; Defunciones, 3; Matrimonios, 0.

Máquinas para afetar sistema Guilletie, plateadas, estuche cuero. — Pesetas 5.

### BAZAR MURCIANO

## Para la 1.ª Comunión

Abanicos y Devocionarios; Modelos elegantes en el Bazar Murciano.

## Precios del mercado

DIA 16 DE MAYO

LONJA

De los 50 kilos

Patatas, 7'00  
Tomates, 10'00  
Id. del país, 7'50  
Bajocas, 8'50  
Cebolla, 5'00  
Chiribias, 0'00  
Alcachofas, 12'50  
Limones, 9'00  
Habas, 12'50  
Nisperos, 16'00  
Albaricoques, 12'50  
Guisantes, 12'50  
Pepinos, 50'00  
Ajos tiernos 0'10  
Lechugas, id. 0'40  
Cebolla tierna 0'15  
Cerezas, 37'00  
Cebollas, 0'35 decena.

### PESCADERIA

Merluza, 5 ptas.  
Pescadilla, 3'00  
Pagel, 2'50  
Cazón, 2'00  
Bonito, 3'00  
Derada 2'50  
Sardina 0'80  
Mujol, 2'50  
Baga, 0'80  
Joré 0'60  
Mesola, 2'00.

### Boletín Religioso

Mayo 1923

SABADO XIX

San Pedro Celestino ob. y Ciríaca.

### CULTOS

En San Andrés.—Ejercicio espiritual llamado de las 10 que se harán a las cinco de la tarde con sermón.

El día 18 predicará el señor José Alfaro.

—Selemos vovonarío a Santa. Todas las mañanas a las 6 después del ejercicio del Sr. Maria y por la noche al teatro oraciones.

Horario de Misa de hora dominicos y días festivos, Iglesia de San Bartolomé:

A las siete, por la Asunción de la Virgen y los demás días de ocho.

A las ocho Misa parroquial. A las nueve, Misa conventual. A las diez, por la fundación de San Juan y los demás días de media.

A las once, por intención particular.

A las once y media, en memoria de los difuntos de los señores vet.

A las doce, por la Cofradía de San José y Animas.

### VELA Y ALUMBRADO

Día 19.—En San Pedro. Las misas y Estación por el Sr. Roman Saiz y doña Blanca Barrera.

JABON DE LIMON.—La creación de la Perfumería de perfume delicado y la naturalidad al Limón hace que la casa Gal propague lavas Limones a 75 céntimos en el Bazar Murciano.

### TROPA DE MURCIA

## CAPITULO XVII

### La figura en la sombra

El interés que despertaba la tragedia de Luxmore había llegado a tomar caracteres de fiebre cuando se reanudó el lunes por la mañana la interrumpida indagatoria. El aumento de interés era debido al rumor de que se iban a escuchar declaraciones referentes a los movimientos del nuevo lord Luxmore, el día del crimen. El hecho de haber ido a Londres Mi-

guel Dred pa a asuntos relacionados con el caso se consideraba también como significativo. El famoso detective no había dado hasta entonces su opinión sobre el misterio; ni era posible al más atento observador determinar por sus miradas o por sus maneras quién podía ser la persona que le inspiraba más sospechas.

Aquella mañana al entrar en la estancia donde se hallaba con título el tribunal, miró en torno suyo con cierta expresión interrogativa. Pable Wingrove se hallaba en su sitio acostumbrado, con su curtido rostro y su rizado cabello castaño bañado por la luz matutina. Junto a él se sentaba Lena Luxmore, intencionalmente pálida cual sería estarlo desde que ocurrió la desgracia, pero bella como una figura arrancada de un lienzo. Miguel Dred la miró con firmeza e insistencia. Después se acercó.

—¿Dónde está su hermana?—preguntó.

Lena comprendió el significado de la pregunta y se puso trémula.

—Hoy no entrará aquí,—respondió en voz baja.—No se encuentra bien y prefiere no asistir a la vista.

—¿Dónde está?—repitió el detective con sequedad.

—La dejó en el gabinete.

Miguel Dred saludó con ligera inclinación de cabeza y salió. Un momento después entraba en el gabinete. Beatriz, que estaba sentada al arcer de la lumbre, se puso de pie, bruscamente sorprendida por el ruido de la puerta, y al ver al policía retrocedió unos pasos y se apoderó de ella un repentino temblor.

—Desde hace algunos días se asusta usted con mucha facilidad—dijo Dred clavando sus crueros ojos en la pálida cara de Beatriz.—Eso es de no dormir bastante.

La palidez de Beatriz aumentó y sus labios se movieron, pero no llegaron a articular ni una palabra.

—¿Hoy no quiere usted asistir a la indagatoria?—continuó Miguel Dred.

Estas palabras fueron pronunciadas con mayor indiferencia, pero la joven comprendió su significado por la mirada que las acompañó. Sabía que el detective la estaba desafiando y le miró también con una expresión que se mezclaban de un modo extraño la provocación, el odio y el miedo.

—Ahora voy—dijo con voz forzada.

Y como obligada por el influjo de aquel hombre, se dirigió a la puerta, pero andando con paso inseguro y su rostro estaba livido. Dred recordó cuán poco tiempo hacía que mayor atractivo de la belleza de aquella muchacha era su cutis fresco y sonrosado.

Cuando regresó Miguel Dred al comedor donde se hallaba reunido el Jurado, el Jurado declaró abierta la vista. El detective fué la primera persona a quien se hizo comparecer y al ponerse de pie sacó del bolsillo un pequeño cartapacio que dejó encima de la mesa.



